



Plan Trifinio

“Agua sin fronteras”

El Salvador • Guatemala • Honduras

Febrero 2016

Boletín No. 016

Vicepresidente de Guatemala visita la Región Trifinio



- Plan Trifinio recibe misión técnica de USAID
- Plan Trifinio socializa la ECADERT en la Región Trifinio
- Entrega diagnosticos empresariales a Polo turístico “Ruta Fresca”
- Plan Trifinio realiza 2do curso trinacional de Áreas Protegidas.



Consejo Editorial

Miriam Hirezi

Secretaria Ejecutiva Trinacional
(SET)

Sergio Bran, Pedro Luis Avendaño, Cristian Acosta

Directores Ejecutivos Nacionales
(DEN)

Grecia Saraí Murcia

Cood. Unidad de Comunicación
Trinacional
(UCT)

Mario Marroquín, Reynaldo Tarres, Marcia Garcia, Eric Cáceres

Enlaces de Comunicación de la
SET y DEN

Presentación

En esta edición se destaca el fortalecimiento de las relaciones con los vicepresidentes de los tres países, socios regionales y el fortalecimiento en las plataformas de cooperación.

Desarrollar la integración regional es uno de los compromisos del Vicepresidente de la República de Guatemala, logrando el bienestar de los habitantes de la región apoyando para la generación de fuentes de empleo.

Así mismo la Secretaria Ejecutiva, recibió a la misión técnica de USAID con el objetivo de conocer el proceso de desarrollo e integración de la región Trifinio; e identificar oportunidades de apoyo. Además el Plan Trifinio como parte de fomentar alianzas con organismos regionales, llevó a cabo la socialización de la ECADERT con actores locales y mancomunidades de la región.

A través del Programa de Ordenamiento y Desarrollo del Turismo Sostenible en la Región Trifinio se entregaron diagnósticos empresariales y planes de acción a empresarios del sector hotelero y restaurantes que forman parte del Polo Turístico "Ruta Fresca".

El presente boletín recoge todas las diferentes actividades que se han desarrollado en cada uno de los países durante el mes, enmarcadas en los programas y proyectos trinacionales en ejecución en la región.

Vicepresidente de Guatemala visita la Región Trifinio



El Señor Vicepresidente de la República de Guatemala, Jafeth Cabrera Franco, durante la visita al municipio de Esquipulas, Chiquimula, Guatemala, hizo entrega de pago por compensación y protección de bosques, la actualización del Plan de manejo del Área Protegida del Volcán de Ipala y la entrega de paquetes de los Polos Turísticos de la Región Trifinio, área Guatemala.

La entrega de las compensaciones fueron a 10 propietarios de bosques que cumplieron con el plan de manejo de conservación durante tres años y equivale a un monto de Q. 425,911.50

El Plan maestro es el documento

rector para la ordenación territorial, gestión y desarrollo de las áreas protegidas, contiene las políticas, directrices generales, programas de manejo de conservación, investigación, ordenamiento y uso de los recursos.

La entrega de los paquetes promocionales de los polos turísticos es el inicio de un proceso de activación de la economía y la generación de empleo, posicionando destinos turísticos a nivel nacional y regional, tomando en consideración que el turismo se convirtió en uno de los motores principales de la economía, una industria que reporta más de 1800 millones de dólares por año.

Comisión Trinacional del Plan Trifinio

Plan Trifinio recibe misión técnica de USAID



Con el objetivo de conocer de primera mano el proceso de desarrollo e integración de la región Trifinio; e identificar oportunidades de apoyo el Plan Trifinio recibió una misión técnica de USAID, liderada por el Sr. Bruce Kernan.

En dicha actividad participó la Secretaria Ejecutiva Trinacional del Plan Trifinio, Miriam Hirezi; el Gerente de la Unidad Técnica Trinacional; Alcaldes Municipales de los países de El Salvador, Guatemala y Honduras, así mismo, representantes de Mancomunidades, Asociaciones de Municipios, coordinadores y equipo técnico

de programas y proyectos del Plan Trifinio.

El fin de esta visita es verificar las acciones de apoyo que el Plan Trifinio ha realizado con cada uno de los programas y proyectos que se han ejecutado en la región; para ello se hizo un recorrido de campo en la zona alta de Chalatenango, El Salvador.

De esta visita se espera establecer algunas acciones de cooperación para el desarrollo de esta región

Plan Trifinio entrega diagnósticos empresariales a Polo Turístico "Ruta Fresca"



La Comisión Trinacional del Plan Trifinio a través del Programa de Ordenamiento y Desarrollo del Turismo Sostenible en la Región del Trifinio (PROTUR) en coordinación con la Cámara Trinacional de Turismo Sostenible (CTTS) realizaron la entrega de Diagnósticos Empresariales a representantes de los sectores hoteleros, artesanos y restauran-

tes del polo turístico Ruta Fresca, en el municipio de La Palma, Chalatenango, El Salvador.

Los Diagnósticos empresariales son herramientas que indican el estado de las empresas en áreas administrativas, marketing, comercialización, producción y sobre todo para orientar e identificar qué tipo actividades realizarán para mejorar su competitividad.

El Programa PROTUR realiza su tercera entrega de diagnósticos empresariales en la Región, promoviendo el turismo sostenible y la mejora continua de las micro, medianas y pequeñas empresas.

Plan Trifinio presenta sistematización sobre PCIF en la Región Trifinio



Forestales (PCIF) en la Región del Trifinio. Esta actividad se realiza en el marco del componente forestal que desarrolla el programa.

Se presentó una estrategia de manejo integral del fuego buscando aumentar el apoyo entre los tomadores de decisiones a varios niveles: comunitarios, municipal y nacional; reducir de manera medible las causas de los incendios forestales, comprender el papel ecológico y cultural del fuego y propone soluciones sostenibles, sociales y ecológicamente aceptables a los problemas del fuego.

El Plan Trifinio a través del Programa Bosques y Agua presenta resultados de la Sistematización de las cinco campañas de Prevención y Control de Incendios

Así mismo en seguimiento al apoyo que brinda el programa se brindará una ponencia a los participantes sobre "el manejo de fuego".

Plan Trifinio socializa Consejo de Desarrollo Economico en Honduras



nicipios de Ocotepeque y Santa Rosa de Copán. Dichos talleres se llevaron a cabo con la participación con ciudadanos que se vinculan con la visión de la iniciativa privada, gobierno estatal, departamental, municipal y otros sectores.

Dichos talleres se realizaron con el objetivo de crear una organización regional de desarrollo económico que articule efectivamente los diferentes actores de la

ducir la pobreza para lograr el bienestar de la población; esto mediante el incremento de los ingresos y la generación de empleos dignos, que sus acciones se orienten a la inclusión y adopción de mecanismos para cumplir y mejorar la normativa que permita el fortalecimiento de la gestión ambiental, el manejo y aprovechamiento sostenible de los recursos naturales y el apoyo a las áreas protegidas

El Plan Trifinio a través de la Dirección Ejecutiva del Plan Trifinio Honduras a fin que esta se realizó los primeros talleres de socialización sobre el Consejo de Desarrollo Económico en los Mu-

Región Trifinio área Honduras a fin que esta se convierta en una región de desarrollo económico capaz de generar riqueza, re-

Comisión Trinacional del Plan Trifinio

Plan Trifinio-Honduras realiza gira de campo



El Plan Trifinio, a través de la Dirección Ejecutiva Nacional del Plan Trifinio Honduras, realizó una gira de reconocimiento en la comunidad de Aribas, microcuenca

San Juan Buena Vista en el municipio de San Francisco del Valle, Ocotepeque, Honduras.

Esta gira la realizó en compañía de funcionarios y personal técnico del programa Bosques y Agua/GIZ-Trifinio., con el objetivo de conocer el establecimiento de parcelas de aguacate Hass, utilizando alternativas agroecológicas, quedando evidenciado de esta manera como el Plan Trifinio junto al programa contribuyen al mejoramiento de las condiciones de vida de la población mediante la diversificación agrícola con prácticas amigables a la conservación del medio ambiente y la biodiversidad.

Plan Trifinio Honduras hace entrega de estudios sobre aguas mieles



El Plan Trifinio a través de la Dirección Ejecutiva Nacional del Plan Trifinio Honduras, hace entrega de estudios sobre el tratamiento de aguas

mieles de los municipios socios de AMVAS. Así mismo se hizo entrega del estudio para la rehabilitación de centro experimental Ramón Villeda Morales en el Municipio de San Francisco de Valle.

En dicho evento participaron los alcaldes de los Municipios de Ocotepeque, Sinuapa, Santa Fe, Santa Anita, el Gerente de la Asociación de Municipios del Valle de Sesecapa (AMVAS), el alcalde de San Francisco del Valle y autoridades regionales de la Secretaría de Agricultura y Ganadería (SAG),

Los estudios entregado son instrumentos que servirán a los alcaldes y al Plan Trifinio, como insumos para la gestión de nuevos recursos que impulsen el desarrollo sostenible de la región. La inversión de estos estudios fueron financiados con fondos de Plan Trifinio - OEA y fondos de contrapartida Nacional.

Plan Trifinio realiza reunión interinstitucional con el MAGA



El Plan Trifinio y el Ministerio de Agricultura Ganadería y Alimentación -MAGA- con sede en Chiquimula, realizó la reunión interinstitucional del equipo técnico de ambas instituciones, con el objetivo

de coordinar las principales acciones que se efectuarán en el año 2016, en el marco del programa Protección de Bosques y Cuencas.

Entre los acuerdos se aprobó la continuidad del apoyo del equipo técnico extensionista del MAGA para realizar asistencia técnica y capacitaciones a los beneficiarios del programa; el seguimiento sobre la donación de mobiliario y equipo (computadoras, GPS, motocicletas) que Plan Trifinio realizará al Ministerio con sede en Chiquimula y Jutiapa; y finalmente la coordinación institucional para realizar talleres de capacitación.

Comité de Áreas Protegidas realiza reunión de trabajo



El Plan Trifinio a través del Comité Trinacional de Áreas Protegidas (CTAP) realiza reunión de trabajo con el objetivo de priorizar y planificar actividades para el 2016 en el marco de la Reserva de Biosfera Transfronteriza Trifinio Fraternidad.

En dicha reunión participan representantes del Instituto de Conservación Forestal

(ICF) de Honduras, el Consejo Nacional de Áreas Protegidas (CONAP) de Guatemala y el Ministerio de Ambiente y Recursos Naturales (MARN) de El Salvador; así mismo Representantes de la Secretaria Ejecutiva Trinacional, la Unidad Técnica Trinacional, Oficinas Territoriales y representantes de los programas de la Cooperación Alemana ejecutados por el Plan Trifinio Bosques y Cuencas y Bosques y Agua, respectivamente.

Analizar el programa para la conservación y desarrollo de la Reserva de Biosfera Transfronteriza Trifinio Fraternidad fue uno de los temas importantes en el desarrollo de esta reunión.

Plan Trifinio socializa Estrategia Centroamericana de Desarrollo Rural Territorial en la Región Trifinio



La Comisión Trinacional del Plan Trifinio en coordinación con la Mancomunidad Trinacional Fronteriza Río Lempa realizó el taller de "Socialización de la Estrategia Centroamericana de Desarrollo Rural Territorial (ECADERT) en la Región Trifinio. Esta actividad se realizó con el objetivo de socializar la ECADERT y los instrumentos de planificación Trinacional para que los actores territoriales del área de El Salvador, Guatemala y Honduras pue-

dan identificar las oportunidades y desafíos de la Región Trifinio como territorio ECADERT. En dicha actividad participaron, Miriam Hirezi, Secretaria Ejecutiva Trinacional; Sergio Bran, Director Ejecutivo Nacional del Plan Trifinio por El Salvador, y Rolando Alberto, Asesor Técnico del Plan Trifinio quien presentó la Estrategia 2014-2018 de la CTPT; Héctor Aguirre, Gerente General de la Mancomunidad Trinacional, Víctor Rodríguez, coordinador de la Unidad de Planificación, monitoreo y evaluación y Katiuzka de Argueta, Gerente de la Asociación de Municipios Trifinio, presentaron el Plan Integral de Desarrollo Territorial-PIDET Trinacional.

Marco Tulio Fortín, representante del IICA-Honduras, socializó en los tres países el contenido de la Estrategia Centroamericana ECADERT dando a conocer el enfoque del Desarrollo Rural Territorial en el marco de los aportes para el fortalecimiento de la Región Trifinio.

Plan Trifinio realiza el 2do Curso Trinacional de Áreas Protegidas



Con el objetivo de mejorar las capacidades y conocimientos individuales e institucionales del capital humano involucrado en la gestión y manejo de las áreas protegidas de la Región Trifinio, el Plan Trifinio a través del Programa Bosques y Cuencas y las contrapartes rectoras de medio ambiente de El Salvador, Guatemala y Honduras, realizaron el

II Curso Trinacional de Áreas Protegidas denominado "Gestión de territorios resilientes para el desarrollo sostenible en la Región Trifinio."

El primer módulo del taller fue dirigido a 27 estudiantes, entre ellos: técnicos de entes rectoras, representantes de municipalidades de los tres países, sector justicia y organizaciones acompañantes, con el propósito de establecer y unificar criterios, estrategias de conservación y uso sostenible de la diversidad biológica en el marco de las estrategias mundiales para la conservación.

El segundo módulo se tiene planificado realizar los días 02,03 y 04 de marzo del 2016 en Copán Ruinas, Honduras.



Plan Trifinio

"Agua sin fronteras"

El Salvador • Guatemala • Honduras

Comisión Trinacional del Plan Trifinio

Boletín No.016

Secretaría Ejecutiva Trinacional del Plan Trifinio
Paseo General Escalón, #5430, San Salvador, El Salvador, C.A.
Tel. (503) 22643619 - (503) 2264-3620

www.plantrifinio.int